

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

ECONOMIE

L'Allemagne débloque 33 milliards de F CFA.

Le ministre de l'économie, de la planification et de l'aménagement du territoire (Minepat) Alamine Ousmane Mey et Corinna Fricke, ambassadeur de la république fédérale d'Allemagne au Cameroun, ont procédé, jeudi 27 octobre dernier, à la signature d'un double accord de coopération technique et financière. La convention qui a un double volet s'élève au total à 50 millions d'euros soit, 33 milliards de F CFA.

Le premier accord, d'un montant de 29,7 millions d'euros (19,53 milliards de F CFA), est destiné à l'accompagnement technique du Cameroun dans les domaines tels que forêts-environnement, développement rural, décentralisation et bonne gouvernance, emploi des jeunes et santé. Le second quant à lui porte sur la coopération financière. D'un montant de 20 millions d'euros (13,15 milliards de F CFA), il devra permettre d'appuyer le gouvernement dans les secteurs de la santé à travers la réduction de la mortalité maternelle, de la reproduction, et de la gestion durable des ressources naturelles. Pour Corinna Fricke, cette dotation traduit la volonté de l'Allemagne d'accompagner le Cameroun face aux crises multiples (sécuritaire et alimentaire).

D'après le Minepat, les négociations devraient se parachever en novembre avec à la clé, une journée germano-camerounaise, le 7 décembre prochain.

Cameroon Tribune du 31 Octobre 2022, page 11

ECONOMIE

Convention collective d'entreprise : Eneo s'ajuste

Le Mintss (ministre du travail et de la sécurité sociale) s'est dit heureux de constater que le dialogue a repris et est désormais de mise à Eneo. Il a été renforcé par la toute nouvelle convention collective signée dernièrement par les représentants des travailleurs, le top management et le ministre venant remplacer l'ancienne en vigueur depuis 2005.

Le Mintss a, par la suite, invité la direction générale et les travailleurs à respecter les engagements pris pour cette convention. De l'avis de tous on note des améliorations notamment un nouveau système de classification des emplois et de la rémunération qui apportera plus d'équité et donnera plus de possibilités d'évolution dans les carrières. La revue à la hausse de certaines primes et indemnités, de la revalorisation de certains avantages sociaux, notamment l'uniformisation du régime d'indemnisation des maladies professionnelles élargies à l'ensemble du personnel... Patrick Eckelers s'est voulu rassurant quant à l'aboutissement des travaux de révision de la convention signée.

Cameroon Tribune du 04 Novembre 2022, page 42

ECONOMIE

Union économique d'Afrique centrale : ça bouge !

Plusieurs dossiers étaient sur la table des ministres de l'union économique de l'Afrique centrale (UEAC). Ces derniers ont été réunis vendredi dernier à Yaoundé sous la conduite du ministre de l'Économie, Alamine Ousmane Mey, président dudit comité, dans le cadre de la 38e session de cette instance.

De fait il s'agit par exemple du budget 2023 de la communauté, la stratégie relative à la commande publique dans la communauté économique des États de l'Afrique centrale (Cemac), les projets de texte des affaires douanières, le projet de texte relatif à l'organisation et au fonctionnement de la Brigade mixte Cemac, les projets de textes inhérents à l'interdiction d'exporter le bois sous forme de grumes par les pays du bassin du Congo.

En ce qui concerne le budget, il a été adopté à la somme de 72,35 milliards de F par rapport à 2021. Il reste néanmoins le problème de recouvrement dont l'une des principales sources demeure la Taxe communautaire d'intégration estimée à 51,690 milliards de F CFA sur un potentiel évalué à 118,6 milliards de F. Ainsi le texte portant sur l'interdiction d'exporter le bois sous forme de grumes a été renvoyé du fait du coût fiscal qu'implique cette mesure.

Cameroon Tribune du 31 Octobre 2022, page 11

ECONOMIE

Coopération Cameroun- Pays Bas : Le temps des affaires

Ils sont 15 hommes d'affaires néerlandais présents au Cameroun depuis le 31 octobre, dans le cadre d'un forum d'affaires entre le Cameroun et les Pays-Bas., une mission conduite par Jan Hak, chef de la délégation néerlandaise. Ces 15 opérateurs économiques représentent des domaines d'activités s'étendant à l'agriculture, l'agro-industrie, la transformation du bois, les technologies de l'information et de la communication, l'énergie, etc.

A l'occasion de cette cérémonie présidée par le ministre des petites et moyennes entreprises, de l'économie sociale et de l'artisanat (Minpmeesa), Achilles Bassilekin III, ces responsables d'entreprises ont pu toucher du doigt l'offre variée d'opportunités qu'on retrouve au Cameroun. Il a précisé l'objectif de cette rencontre qui est de nouer des partenariats d'affaires durables entre les deux pays.

Les statistiques officielles renseignent que la balance commerciale est déficitaire vis-à-vis du Cameroun depuis les cinq dernières années. En 2018, par exemple, les importations en provenance des Pays Bas se situaient à plus de 98,39 milliards de F CFA contre des exportations estimées à 202,72 millions de F CFA.

Cameroon Tribune du 01 Novembre 2022, page 9

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

TÉLÉCOMMUNICATIONS

Le numérique à bras- le - corps.

Le débit du projet de réduction de la fracture numérique au Cameroun n'a cessé d'évoluer au fil des années. L'un des faits saillants reste la mise en place des infrastructures, pierre angulaire de ce vaste chantier.

Il y'a par exemple le déploiement du câble sous-marin à fibre optique baptisé South Atlantic Inter Link ainsi que la connexion de l'infrastructure aux deux points d'atterrissage que sont les villes de Fortaleza au Brésil et Kribi Cameroun. Avec une longueur de 6000 km, d'une capacité de 32 térabits par seconde, ce câble est le tout premier à relier le continent africain à l'Amérique du Sud.

Par ailleurs, le Cameroun est aujourd'hui doté d'un réseau Backbone national de plus de 20 000 km de fibre optique. Ce qui donne l'accès à internet. L'autre acte à graver sur le marbre porte sur l'explosion de la téléphonie mobile tout ceci porté par la floraison d'opérateurs de téléphonie qui ont vu le jour à savoir Camtel, l'opérateur historique, qui a vu émerger autour de lui Orange Cameroun, MTN Cameroun, Nextel.

Au-delà de ces aspects, nous avons aussi la promotion de l'accès au numérique, mieux à l'économie numérique, l'un de ses chevaux de bataille. L'accompagnement des initiatives de jeunes est à inscrire dans les réalisations effectives, tout comme le lancement en 2006 du programme de mise en œuvre des télécentres communautaires polyvalents (TCP). Le but ultime étant d'offrir des services de la poste, des télécommunications, d'informatique et de l'audiovisuel aux communautés rurales et, ainsi, de réduire la fracture numérique entre les zones urbaines et les localités rurales.

L'autre fait marquant à inscrire dans le registre de la réduction du gap numérique est la digitalisation des services, dans le but de faciliter davantage la tâche aux usagers. Dans cette perspective, le relèvement du taux de pénétration d'internet estimé à 36,5% en 2022 contre 4,3% en 2010, demeure un défi majeur.

Cameroun tribune du vendredi 04 novembre, page 19

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

ECONOMY

Germany releases 33 billion CFA francs.

The Minister of Economy, Planning and Regional Development (Minepat) Alamine Ousmane Mey and Corinna Fricke, Ambassador of the Federal Republic of Germany in Cameroon, proceeded, Thursday October 27th, to the signing of a dual technical and financial cooperation agreement. The agreement, which has a double component, amounts to a total of 50 million euros, or 33 billion CFA francs.

The first agreement, worth 29.7 million euros (19.53 billion CFA francs), is intended for technical support for Cameroon in areas such as forests-environment, rural development, decentralization and good governance, youth employment and health. The second concerns financial cooperation. The amount of 20 million euros (13.15 billion CFA francs), should make it possible to support the government in the health sectors through the reduction of maternal mortality, reproduction, and sustainable management of natural resources. For Corinna Fricke, this endowment reflects Germany's desire to support Cameroon in the face of multiple crisis (security and food).

According to Minepat, the negotiations should be completed in November with the key note, a Germano-Cameroonian day, on December 7th.

Cameroon Tribune of October 31st, 2022, page 11

ECONOMY

Company collective agreement: Eneo adjusts

The Mintss (Minister of Labor and Social Security) was elated to see that dialogue has resumed and is now in order at Eneo. It has been reinforced by the brand new collective agreement signed recently by the representatives of the workers, the top management and the minister, replacing the old one in force since 2005.

The Mintss subsequently invited the general management and the workers to respect the commitments made for this agreement. The general opinion states that there are improvements, in particular a new system of job classification and remuneration which will bring more equity and give more possibilities for career development. The upward review of certain bonuses and allowances, the revaluation of certain social benefits, in particular the standardization of the compensation scheme for occupational diseases extended to all staff. Patrick Eeckelers wanted reassurance about the completion of work to revise the signed agreement.

Cameroon Tribune of November 4th 2022, page 42

ECONOMY

Central African Economic Union: on the move!

Several files were on the table of ministers of the Central African Economic Union (UEAC). The latter were brought together last Friday in Yaoundé under the leadership of the Minister of the Economy, Alamine Ousmane Mey, chairman of the said committee, as part of the 38th session of this body.

In fact, it is for example the community's 2023 budget, the strategy relating to public procurement in the Economic Community of Central African States (Cemac), the draft texts on customs affairs, the draft text relating to the organization and functioning of the CEMAC Mixed Brigade, the draft texts inherent in the ban on the export of wood in the form of logs by the countries of the Congo Basin.

With regard to the budget, it was adopted at the sum of 72.35 billion F compared to 2021. There remains, however, the problem of recovery, one of the main sources of which remains the Community integration tax estimated at 51.690 billion CFA francs out of a potential estimated at 118.6 billion CFA francs. Thus the text relating to the ban on the export of wood in the form of logs was returned because of the fiscal cost implied by this measure.

Cameroon Tribune of October 31st, 2022, page 11

ECONOMY

Cameroon-Netherlands Cooperation: Time for Business

A delegation of 15 Dutch businessmen is presently in Cameroon since October 31st, as part of a business forum between Cameroon and the Netherlands, a mission led by Jan Hak; head of the Dutch delegation. These 15 economic operators represent areas of activity extending to agriculture, agro-industry, wood processing, information and communication technologies, energy, etc.

On the occasion of this ceremony chaired by the Minister of Small and Medium-Sized Enterprises, Social Economy and Crafts (Minpmeesa), Achilles Bassilekin III, these business leaders were able to touch on the various offers of opportunities found in Cameroon. He specified the objective of this meeting which is to establish lasting business partnerships between the two countries.

Official statistics show that the trade balance has been in a deficit vis-à-vis Cameroon for the past five years. In 2018, for example, imports from the Netherlands stood at more than 98.39 billion CFA francs against exports estimated at 202.72 million CFA francs.

Cameroon Tribune of November 1st 2022, page 9

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

TELECOMMUNICATIONS

Hands-on digital.

The flow of the Digital Divide Bridging Project in Cameroon has steadily evolved over the years. One of the highlights remains the establishment of the infrastructure, the cornerstone of this vast project.

For example, there is the deployment of the submarine optic fiber cable called South Atlantic Inter Link as well as the connection of the infrastructure to the two landing points which are the cities of Fortaleza in Brazil and Kribi Cameroon. With a length of 6000 km, with a capacity of 32 terabits per second, this cable is the very first to connect the African continent to South America.

In addition, Cameroon now has a national backbone network of more than 20,000 km of optical fiber which gives access to the internet. The other act to engrave on marble relates to the explosion of mobile telephony, all this driven by the influx of telephone operators that have emerged, namely Camtel, the incumbent operator, which prompted the emergence of Orange Cameroon, MTN Cameroon, Nextel.

Beyond these aspects, we also have the promotion of access to digital, a plus for the digital economy, one of its hobbyhorses. Support for youth initiatives is to be included in the actual achievements, as is the 2006 launch of the program for the implementation of multipurpose community telecentres (TCP). The ultimate goal is to provide postal, telecommunications, computer and audiovisual services to rural communities and thus reduce the digital divide between urban areas and rural localities.

The other significant fact to be included in the register of the reduction of the digital gap is the digitization of services, with the aim of making the task even easier for users. In this perspective, raising the Internet penetration rate, estimated at 36.5% in 2022 against 4.3% in 2010, remains a major challenge.

Cameroon tribune of Friday 4th November, page 19